

México recibe ratificación de calificación 'A-' y perspectiva negativa de JCR

México, la segunda mayor economía latinoamericana, recibió una ratificación de calificación en moneda extranjera de largo plazo de 'A-', el séptimo escalón en grado de inversión, así como de una perspectiva negativa por parte de la calificadora asiática Japan Credit Rating Agency (JCR).

Mientras que las finanzas públicas del país no se deterioraron como la agencia esperaba derivado de la crisis por la pandemia y la menor inversión, la perspectiva indica que no está descartada una baja de calificación en un escenario en el que aún hay incertidumbre, dio a conocer la agencia en un reporte.

“La administración de Andrés Manuel López Obrador ha estado brindando medidas de apoyo antipandémico con la debida atención a la disciplina fiscal, y el deterioro de la situación fiscal se ha restringido en comparación con los supuestos anteriores de JCR”, escribieron analistas de la calificadora en el reporte.

La incertidumbre continúa en México debido a la política económica del gobierno, cuyo más reciente ejemplo es la modificación a la regulación eléctrica para favorecer a las empresas públicas frente a las privadas, lo que, sumado al poco apoyo que se ha dado a las empresas afectadas por la pandemia, podrían apoyar el estancamiento de la inversión y limitar la tasa de crecimiento potencial del país.

Si bien al cierre de 2020 fueron anunciados planes para impulsar la inversión público-privada en infraestructura, el empeño para que Petróleos Mexicanos y la Comisión Federal de Electricidad asuman roles centrales en el sector energético podrían ralentizar la recuperación de la inversión en general.

Los ingresos petroleros se han reducido pero la administración mexicana ha aumentado los esfuerzos por elevar los ingresos tributarios y controlar los gastos, factores positivos que se unen a la sólida infraestructura de exportación del país y una deuda como proporción de la economía que subió principalmente por el tipo de cambio y que se mantiene en niveles manejables, de acuerdo con JCR.

El gobierno mexicano celebró la ratificación, que le da acceso a condiciones favorables en el mercado de deuda global y en particular en el japonés.